



Para el presidente dimisionario de la «Liga de Amigos»

Cosas del verano

Como no logró herirlo, al día siguiente por la mañana se dirigió Jesús a un prado propiedad del José y en el momento en que éste se dedicaba a regarlo, descargó un tiro de escopeta, sin que tampoco consiguiera hacer blanco.

Ha recibido repulatura en la Coruña el cadáver del obrero Angel Vázquez que resultó muerto en una fábrica de aserrar maderas establecida en el camino de Fuente Seoane.

La desgracia ocurrió por haberle alcanzado una polea, causándole gravísimas lesiones que le produjeron la muerte.

Dicen de Ferrol que uno de estos días comenzarán las obras de ampliación de la grada, que durarán un mes aproximadamente.

Hay que remover unos cuatro mil metros cúbicos de tierra.

En la cuestación hecha el domingo en la plaza de toros de la Coruña a favor de la vida y los seis huérfanos del pescador que pereció hace días en las inmediaciones de la torre de Hércules, se recaudaron 890 05 pesetas.

Ha sido una fiesta conmovedora la verificada en las escuelas Gracia Hermanos, de Betanzos con motivo del reparto de premios a los 200 niños a quienes la fundación facilita gratuitamente instrucción y alimento.

EN ALEMANIA

Aniversario de la guerra

El antiguo corresponsal del "Daily Mail", en Berlín telegrafía a ese periódico:

"El pueblo alemán, en esta fecha del 4 de agosto, me parece una nación que se prepara firme, pero lentamente a dar la cara a la verdad. No es el cuadro de una nación moribunda de hambre o de derrotada. La imagen refleja una comunidad que, después de dos años de sacrificios y de privaciones sin ejemplo, comienza a darse cuenta del carácter vano de la lucha, contra un hecho irremontable.

El espíritu de la población no está desmoronado, pero sí debilitado. Se sabe que la victoria no llegó cuando Alemania era todo poderosa y no podrá ser obtenida cuando la balanza del poder militar está en favor de sus enemigos.

No invadida, ocupando vastos territorios del enemigo, habiendo capturado cerca de dos millones de prisioneros, la nación alemana sabe que no está derrotada, pero sabe también que, pese a la ola incesante de plata y sangre, no ha ganado desde hace un año, el valor efectivo de una milla de terreno y que, en cinco meses de batallas, 500.000 hombres sacrificados no han bastado para tomar Verdun.

Sabe que Alemania debe continuar derramando sangre, no para alcanzar la victoria, sino para asegurarse la derrota.

Publicaciones

"A. E. D. INFANTIL"

Interesante es como todos los ya publicados, el número 30 de esta hermosa y simpática revista, cuyo sumario es el siguiente:

- Centriste.—Para los lectores de A. E. D. Epistolario ejemplar.—El mandato de mi madre.—Curiosidades musicales de que la naturaleza nos da claro indicio.—Balandro en la ría.—A mi madre.—Pintimpopin llega al pueblo.—Charlas infantiles.—Sección de cosas: El agua, el hidrógeno y el oxígeno.—Los de casa: D. Crispulo Moro Cabeza (el auténtico Pintimpopin).—Sección escolar: Gimnasia para los niños.—Andrésín.—Una acción noble.—Realidad.—Mesa revuelta.—Pasatiempos.—Situaciones a los pasatiempos del número 29.—Correspondencia abierta.—Trabajos leídos y aceptados.

Después de un viaje, no penoso, pero sí molesto, que suele realizarse en ómnibus-automóvil, de motor potente y agitado traqueteo, con las nasales impregnadas de olor a gasolina y aceites quemados, arribase el más bello rincón de la costa cantábrica que baña nuestra provincia.

Sus aguas, en besar constante y purísimo, acarician la fina arena de una playa espléndida, que ofrece al bañista atractivos innumerables.

Un número bastante crecido de casas que se alinean en correcta formación a los lados de la carretera magnífica, bordeada de frondosos y corpulentos árboles que a manera de cerrados túnel, impiden que los rayos del sol achicharren la tierra convertida en polvo amarillento y seco, dan paso a un pueblecillo costero, desconocido para una lumensa mayoría, pero alabado por una colonia veranlega bastante numerosa, que disfruta durante los meses estivales de la fresca brisa que el mar rugiente impele bravo y brinda omnipotente a los que logran saludarle y gozar de sus grandezas en esta época del año.

Es San Juan de Cobas, lugar en que la naturaleza pródiga quiso hacer gala de sus bellezas, sin que la mano del hombre siempre caprichosa, para nada haya intervenido.

Y ofrece, además de los encantos de su playa, sin igual, el más bello paisaje que nuestra imaginación pueda concebir.

Rodeado de pueblos pintorescos, Cillero, Faro, San Roque, Cruz, que preséntase desde los cantos del valle riente, hasta las bruscas arideces de la montaña, dan ocasión a las más bellas perspectivas, aprisionando en tranquilo remanso el agua azul y transparente del Cantábrico brabucón y agitado.

Estas aguas surcanlas a diario multitud de embarcaciones menores, dedicadas a robar de las entrañas del monstruoso sus productos naturales, facilitados a la industria próspera que sirve cual fuente de vida a innumerables familias de pescadores, insumidos de un trabajo rudo, arrastrando su existencia entre multitud de peligros para conseguir aprisionar entre las mallas de la red traidora el rendimiento de un penoso vivir.

Entre las tenebrosidades de la noche, rodeados de un silencio enorme, interrumpido solamente por el terco bramado de las olas, tórnanse las casas de estos pueblos puntos de luz que escañando las montañas en penoso subir, buyen cual fantasmas de leyenda temiendo a las olas que en los bajos cerros rompen alrosas contra la costa.

Varios enormes peñascos se yerguen altivos y alineados, mostrando orgulloso sus moles de piedra a que ansiosos se agarran mariscos en tropel, completan al conjunto bello que ofrece ese espléndido panorama.

Tanta belleza y armonía tanta preséntase vestida con traje de realeza singular, cual maga de ensueño, que ansiosa y rendida se entregaría al homenaje que solo un glorificado dal pincel pudiera brindarle.

Víctima de su hermosura, enciértese orgullosa en lugar, sino inaccesible, falto casi por completo de vías de comunicación.

En toda su esplendor y exuberancia se muestra hoy carente de arreglos y homenejes, mostrando solamente sus salvajes atavíos de virgen inmaculada, sin profanación artificial alguna.

Por ello es altiva, original y caprichosa. Nació así.

R. DE E.

EN CHANTADA

Un parricidio

Ayer circuló en esta capital la noticia de un sangriento crimen perpetrado en la parroquia de Piñeira, del término municipal de Chantada, en el que fué víctima el antiguo cochero que corría con el coche correo entre aquella villa y esta capital, llamado Serén.

Paréceme que éste, hallándose en un prado de su propiedad, segando hierba, acompañándole en el trabajo el mayor de sus hijos, tuvo una discusión, agriándose tanto entre padre e hijo la riña, que en un arrebatado de cólera el hijo dió al autor de sus días un corte con la guadaña, dejándole cadáver en el prado mismo.

Asegurábase que el motivo originario del disgusto familiar surgiera por cuestiones de intereses, que ya hacía tiempo se ventilaban entre la víctima y el parricida.

Como el cochero Serén era en Lugo muy conocido, el crimen produjo sensación.

La última nota oficiosa de la Cámara de comercio, relativa a la subasta de los efectos de la «Liga de Amigos», ha despertado la indignación de D. Jesús Rodríguez López, presidente dimisionario de dicha entidad, quien, en un largo alegato, se esfuerza en demostrar la sinrazón de las quejas formuladas por la Cámara.

El asunto bien merece que le dediquemos unas líneas para justificar nuestra actitud y para demostrar lo fundadísimo de nuestras censuras.

Calificamos de inoportuna la subasta y para ello tenemos y tenemos las siguientes razones: No sabía el Sr. Rodríguez López que la Cámara había acordado organizar los próximos y tradicionales festejos de San Froilán? ¿Podrá ignorar el Sr. Rodríguez López que los efectos subastados facilitarían la tarea de la Cámara, economizándole dinero y tiempo, y permitiéndole la inclusión de mayor número de festejos en el programa? Si esto es así, ¿no parece natural que el Sr. Rodríguez López antes de anunciarse la subasta ha debido de poner al habla con los elementos directivos de la Cámara, a fin de armonizar los intereses de ambas colectividades, permitiendo que la Cámara utilizase los mencionados efectos y aplazando para ello la subasta?

Pero, ya que el Sr. Rodríguez López lo quiere, diré más. La subasta se anunció no obstante las gestiones de la Cámara para que se aplazase. Parece ser que hubo el propósito decidido de forzar la marcha en la venta del material de la «Liga». Y esto lo demuestra el hecho siguiente. El secretario de la «Liga», D. Feliciano Canto, a quien ya anteriormente se pidiera que enviase a esta corporación los antecedentes que obrasen en su poder referentes a festejos, antecedentes que no facilitó por razones que tuvo a bien exponer en una atenta carta, asistió invitado por el que suscribe, a una reunión que se efectuó en la Cámara el día 3 del actual, y en ella se cambiaron impresiones respecto a festejos, pero, al terminar nos mostró las cartillas que tenía dispuestas para enviar a los periódicos locales, anunciando la subasta de los efectos pertenecientes a la Liga. En vista de ello, le rogamos insistentemente, que aplazase la publicación del anuncio de subasta, no indefinidamente, sino por ocho días, en tanto no se reunía la Cámara para ver si podía adquirir dichos materiales o se hablaba con el señor alcalde en cuanto a este particular, y a esta pretensión se negó el Sr. Canto, de una manera categórica, y por razones que él sin duda conocerá. Puede en vista de esto decirse que la subasta, no fué solo inoportuna, frase adecuadísima, y en nada ofensiva, sino también caprichosa.

Que la Cámara, por otra parte, había facilitado a la Liga algunos efectos, a calidad de préstamo, es un hecho absolutamente cierto, que estamos dispuestos a probar, sin que nos importe que en la disuelta Liga existan o no inventarios, y que en ellos se hubiese incluido o dejado de incluir el material prestado.

Y ahora recogiendo algunas de las consideraciones que el Sr. Rodríguez López formula en el artículo, hemos de hacer nosotros las siguientes:

Dice el Sr. Rodríguez López que es ahora cuando la Cámara de comercio empieza a ver la conveniencia de que la Liga exista y que más vale tarde que nunca, pudiendo remediar su error nombrando de su seno una directiva de la Liga.

Si lo uno es cierto, ni lo otro preciso. Sabe el Sr. Presidente dimisionario de la Liga que la Cámara de comercio nunca ha negado su concurso a aquella, sin recabar para sí la más mínima parte de las alabanzas que acompañaron a los pocos éxitos conseguidos.

Siempre ha simpatizado la Cámara con la «Liga de Amigos», y jamás ha significado en forma alguna desvío hacia ella, pues, aparte las propias, secundó en todo momento las gestiones de la Liga, aún en asuntos de su iniciativa.

La Cámara estimó siempre, en su justo valor los esfuerzos de la Liga en pro de los intereses locales y por ello organizó el magno recibimiento tributado a la comisión popular que gestionó en Madrid asuntos interesantes para Lugo, y ella tuvo la iniciativa de aquel coosal banquete, debido homenaje a la comisión referida y a la directiva que entonces regía los destinos de la Liga, homenaje sin duda el más importante que en Lugo se ha tributado.

Si a la junta celebrada para la renovación de la directiva no asistió más que una docena de socios, y si lo mismo sucedió en la que se acordó la disolución de la sociedad, ¿tiene culpa de ello la Cámara de comercio? Esto sí que es maltratar la lógica, Sr. Rodríguez López. ¿Sabíamos nosotros si los electores de la Cámara eran socios de la Liga? ¿Es que la Liga no tenía más socios que los electores de la Cámara?

Eso de aceptar la deuda de la Liga a cambio del material me parece inadmisibles, porque esta solución tiene muy mal contrapeso: el de la partida de libros, que ni con rebajas de precios los quieren.

Por otra parte, la Cámara de comercio, organismo oficial que tiene deberes y derechos que cumplir y ejercitar, perfectamente definidos y a cuyo cargo se encuentran no solamente los intereses pecuniarios a los comerciantes e industriales sino los generales que afectan la

progreso y prosperidad de la nación, no tiene por que, ni para que, adoptar nuevos apelativos ni crear hijuelas que le son absolutamente innecesarias para su actuación en la vida pública, y cree que, a lo menos en lo que se refiere a los intereses de Lugo, ha cumplido hasta hoy, laborando modestamente sí, pero con energía y constancia en cuanto estima beneficioso para Lugo y su provincia.

Cierto es que la Cámara de comercio, integrada por comerciantes e industriales no cuenta con elementos intelectuales que presten brillantez y realce a su labor, pero ello queda en buena parte suplido con la firmeza de su voluntad, puesta al servicio de cuanto signifique beneficios y mejoras que a todos alcancen.

El presidente de la Cámara de comercio, José Pujol.

Percance ferroviario

El tren correo de ayer llegó a esta capital a las cinco y media de la tarde, debiéndose el retraso al descarrilamiento de uno de los coches que formaban a la cabeza del convoy.

Ocurrió el accidente entre las estaciones de Quereño y Toral, y por fortuna no se registró desgracia alguna porque el maquinista, advertido de que el juego delantero de las ruedas del carruaje se saliera de los carriles, detuvo el tren, evitando una hecatombe, que hubiera sido inevitable de no darse cuenta del percance.

Como los coches del tren correo son muy grandes, y pesados, se tardó bastante tiempo en reparar la avería, sufriendo larga detención el referido tren.

Noticias militares

Estuvo en esta plaza y regresó a Ferrol el primer teniente habilitado del regimiento de Zamora D. Amador Regalado.

Se autoriza a los soldados del regimiento de Zamora para hacer uso de licencia de varano, hasta fin del mes de septiembre próximo.

Ha sido nombrado ajustador herrero-cerrajero del tercer regimiento de artillería de Montaña, D. Ramón Martínez.

Según real orden, fué autorizada la comisión mixta de reclutamiento de esta provincia para otorgar las prórrogas de incorporación que siguen: Caja de Lugo, 5; idem de Mondoñedo, 11; idem de Monforte, 5.

Fué nombrado ayudante del capitán general de la octava región, al comandante de estado mayor D. Luis Tovar.

Se anuncia un concurso de artificios iluminantes entre protécnicos civiles y militares.

Ayer y hoy

Es esperado en esta capital el inspector ingeniero de caminos que por orden del ministerio de Fomento ha de estudiar las necesidades más apremiantes para destinar a esta provincia la cantidad necesaria a fin de procurrar la conservación y reparación de las carreteras del Estado, así como de los caminos vecinales cuya construcción es más urgente.

Supónese que a Lugo venga desempeñando esa misión el distinguido ingeniero Sr. García Faria, condecorado ya de nuestra provincia.

Mañana celebran los vecinos de la cercana parroquia de Aibeiros la fiesta del santo patrono de aquella iglesia, verificándose por la mañana las solemnidades religiosas y la alegre romería, en uno de los frondosos sotos inmediato a la vía férrea, por la tarde.

La romería de San Lorenzo en Albeiros, a pesar de no ser en día festivo, suele verse muy concurrida, pues son muchas las gentes que guardan como día de fiesta la solemnidad del glorioso mártir.

En la sesión que celebró el ayuntamiento de Ribadeo el pasado día 6 fué nombrado por unanimidad secretario de la corporación el licenciado D. Eugenio López Yáñez, quien se posesionó del cargo al siguiente día.

Fué obsequiado en la Coruña con una comida por sus admiradores el valiente torero Ceita.

El agasajo ha tenido por objeto celebrar el triunfo obtenido en la corrida del domingo.

Una gaita amenizó la comida, acompañando después a los comensales hasta «La Terraza», donde continuaron éstos la broma hasta la madrugada.

El alcalde de Mondoñedo ha recibido del de Vilaiba una comunicación, participándole que quedaba abierto el mercado de dicha villa para legumbres y de-

más productos, cuya venta se había prohibido a causa de la epidemia tífica declarada en la ciudad mindoniense.

La Jefatura de Obras públicas de esta provincia remitirá al ayuntamiento, según ordenó la dirección general, el proyecto formado para la construcción de la travesía que pasa por la Ronda de Santiago, a fin de que la corporación municipal acuerde subvencionar dichas obras con el cincuenta por cien de su total importe.

No sabemos el acuerdo que adoptará nuestro ayuntamiento, pero tememos y no sin fundamento, que las tales obras se quedarán reducidas a figurar en el correspondiente carpeta.

Y la tal Ronda, seguirá siendo un camino intransitable.

Ha desaparecido de la parroquia de Proendos, en Sober, Manuela Rodríguez y Rodríguez, de 70 años, soltera.

Por el gobierno civil se encarga a las autoridades su busca y captura.

A los jueces de primera instancia de Becerreá y Qairoga, D. Pablo Santolaya y D. Antonio Taboada Tandidor, respectivamente, se les concedieron treinta días de licencia.

Días pasados fué incendiada en Anceis (Cambre) una casa propiedad de nuestro antiguo vecino el médico militar retirado D. José López Castro.

Denunció como presunto autor del siniestro a un sujeto que ocupó la finca siendo despedido por el Sr. López, a causa de no pagarle la renta.

En virtud de denuncia formulada por la vecina de San Miguel de Vilela, en Taboada, Dolores López Gómez, la benemérita detuvo a los hijos de aquella, Francisco y Julio Carvallo López, de 22 y 18 años, respectivamente, como autores del hurto verificado a su madre, consistente en 47 monedas de oro, de veinte pesetas, dos espejuelos y un alfiler de oro y una coleta de lana.

Los detenidos fueron entregados al juzgado municipal de Taboada.

Se publicó una real orden del ministerio de Hacienda, prohibiendo la exportación de forrajes, en vista de los elevados precios que han adquirido.

Dejó de reunirse ayer la junta municipal de asociados para la aprobación del proyecto de reforma de la traida de aguas para las fuentes públicas de esta capital. Se convocó nuevamente para el día 16 a las diez de la mañana.

Al terminarse la romería que el pasado domingo se celebró en la parroquia de Esperante, del ayuntamiento de Taboada, varios mozos hicieron disparos al aire con las armas de fuego de que iban provistos.

Perseguidos por la guardia civil, ésta logró alcanzar al que dijo llamarse José Otero, a quien la benemérita le ocupó un revolver.

En circular de la dirección general de Obras públicas se dispone que en las autorizaciones para circulación de automóviles por las carreteras del Estado que expiden los gobernadores civiles se haga constar a continuación de la clase de motor su fuerza en HP.

En el pintoresco lugar de la Fervedora habrá mañana por la tarde una romería, con motivo de la fiesta de San Lorenzo, que será amenizada por una banda de música.

Los que viajan:

Se encuentra en Lugo, haciendo uso de las aguas minerales, el opalento propietario de Betanzos Sr. García Naveira.

Estuvieron en el balneario de Guiriz el obispo de esta diócesis y el gobernador civil Sr. Belmonte.

Hállase en Perbes (Muíño) el vicepresidente de la comisión provincial y tefe del partido liberal lucense, nuestro distinguido amigo D. José B. Pardo Rodríguez.

Salíó para la Coruña el beneficiado de esta basílica D. José Díaz Andión.

Procedente de Melilla, llegó el sargento D. Sadot López Castro, destinado al regimiento de Zamora.

Han sido sacrificadas ayer en el matadero público doce reses vacunas y siete cabrias.

Entraron en la plaza de abastos doce buitros de pescado.

Nota de los precios que rigieron en el mercado celebrado ayer en esta capital: Patatas quintal, 8'50; habas, ferrado, 5'75; centeno, ferrado, 3'00; trigo, ferrado, 3'75; castañas, ferrado, 0'00; manteca, libra, 1'50; tocino, libra, 1'50; huevos docena, 1'25; maíz, ferrado, 5'00; cebada ferrado, 2'25.

Balneario «La Salud», casa de baños. Véase el anuncio en 4.ª plana.

Grains de Vals

es el mejor laxante, de acción suave y eficaz. Obra maravillosamente. Dos o tres o dos gramos al cenar. Venta en farmacias.

## Café Moderno

Ayer debió, con gran éxito, la simpática concionista "Teresa Ambiel", que a su arte bien presentado se une, haciendo honor al género, la hermosura y gracia indiscutibles de que puede adorar esta gran artista.

El dueño del Moderno, que desde hace una larga temporada se distinguió en la elección de artistas, puede atribuir el éxito de anoche al trabajo, perfectamente digno de admiración, que interpretó "Teresa", con mucho acierto y gran provecho. Un público numeroso y selecto aplaudió en todas sus canciones a la joven artista, que dió lugar ayer al éxito más entusiasta y sincero de los ocurridos en el concert de la Plaza Mayor.

El Sr. Vila, apesar de los sacrificios que hubo de imponerse, contrató a los "Hermanos Campos", aplaudidos últimamente en "Lugo Salón".

Hoy harán su debut y... otro día, con más detenimiento, nos ocuparemos de su labor.—X.

## Fiestas de San Froilán

Subscripción para los festejos de San Froilán.

Sumas anteriores, 2.062 pesetas.

Sres. D.:  
Arrendataria de Contribuciones, 25 pesetas; Josef Lombardero, 5; Jesús Feás, 5; Manuel Villanueva, 5; Ricardo Montalvo, 5; Vinicola Orensana, 5; Jesús García, 5; Pedro Valín, 5; Antonio López, 5; Félix Arriaga, 5; Guillermo Cancio, 5; Automóvil de Cotodá, 5; Jesús Iglesias, 5; José Vila, 5; José Fernández, 3; Rogelio Díaz, 3; J. y R., 3; Angel Vázquez, 3; José Hortas, 3; Juan Núñez, 3; Manuel Rodríguez, 250; Pastor López, 250; Juana Prado, 2; Juan Román, 2; Miguel Salvador, 2; Estrella Sanjurjo, 2.  
Suma y sigue, 2.183 pesetas.

## Datos demográficos

Movimiento de población ocurrido en este término municipal el día 8:

Nacimientos.—María de la Paz González y González, en Coeses; Jesús Fonce Barreiro, en idem; Avelina Baamonde Alvarez, en Lugo, y Nemesio Mirayo Pérez, en idem.

Academia de matemáticas preparatoria para el ingreso en las carreras militares y en las de ingenieros civiles, arquitectos, ayudantes de obras públicas, sobrestantes, telégrafos, etc.

A CARGO DE:  
D. LUCIANO FERNÁNDEZ Y FERNÁNDEZ

CATEDRÁTICO DE MATEMÁTICAS DEL INSTITUTO DE LUGO

Las clases darán principio el primero de octubre.

PARA INFORMARSE DIRIGIRSE A DICHO SEÑOR

## PEDRO ROMERO

Y HERMANOS

CASA DE BANCA Y CAMBIO

Dress Moratin, 1.—Reta, 4, Lugo.

DIRECCIONES TELEGRÁFICAS:

ROMERO ORENSE—ROMERO LUGO

SECCION DE BANCA

Giros sobre todas las plazas de la península y principales de Europa, ambas Américas y demás países del extranjero; cartas de crédito; giros telegráficos, descuentos, cuentas corrientes, préstamos, cuentas de crédito, negociaciones de letras sobre las plazas de la península y del extranjero, depósitos, consignaciones voluntarias en efectivo, etc.

GUARDIA DE TITULOS

Este servicio es gratuito para todos nuestros clientes.

SECCION DE BOLSA

Compra-venta de valores del Estado e industria—en firme o en comisión—en las Bolsas de Madrid, Barcelona, Bilbao, París, Londres, Berlín, Lisboa, New-York, Buenos Aires y Rio Janeiro, disponiendo al efecto de correspondientes directos en estas plazas y teniendo siempre amplia información de los valores más recomendables por sus garantías, estamos en toda ocasión a la disposición de nuestros clientes para cualquier consulta que nos dirijan, siendo gratuito nuestro servicio de información.

SECCION DE CAMBIOS

Compra de oro en barras y cambios de toda clase de monedas, billetes del Banco de Portugal, además del extranjero. Giro mutuo comercial para la península. Seguros de cambio.

Esta casa está encargada del pago de toda clase de cupones y amortizaciones de las acciones y obligaciones de la compañía de ferrocarriles del Norte, sin más descuento que los impuestos del Tesoro.

Magnífica cámara acorazada con departamentos de alquiler a la disposición del público y bajo su custodia directa para la conservación de títulos, valores, documentos de interés, joyas, objetos preciosos, etc., etc.

# POR TELEGRAMA

## NUESTRA INFORMACION

Madrid 8.

### De Barcelona

#### Coacciones

Dicen de la capital de Cataluña que algunos huelguistas textiles que se resisten en acudir al trabajo, tratan de ejercer coacciones sobre los obreros que rean dan sus tareas.

La benemérita vigila algunas fábricas, con este motivo.

#### Los apaches

La policía de la ciudad condal viene haciendo pesquisas para detener a todos los «apaches» que allí se albergan.

Obedece esta medida al suceso desarrollado el domingo en la Rambla, y en el cual los «apaches» sostuvieron un tiroteo con los agentes de la autoridad.

#### El «Antonio López»

Ha fondeado en Barcelona el trasatlántico «Antonio López», que acaba de realizar la travesía de la Argentina a España sin novedad.

A su bordo llegaron los diestros «Almanesños» que durante cinco años han recorrido las Américas latinas, toreando en todas ellas con mucha fortuna.

#### Concejales a tiros

##### En Huércal

Dicen de Almería que han ingresado en la cárcel algunos concejales del ayuntamiento de Huércal.

El motivo es por consecuencia de una sesión violenta que ha terminado a tiros.

El propietario D. Andrés Díaz resultó gravemente herido.

#### Montes ardiendo

##### En Guadalajara

Despachos oficiales recibidos de Guadalajara dicen que continúa el incendio declarado en los montes del Estado del distrito municipal de Zorzejas.

El vecindario que viene haciendo supremos esfuerzos para atajar al fuego, ha pedido auxilios.

Salió para el lugar del siniestro el ingeniero jefe de montes de la provincia, llevando algunos elementos.

El voraz incendio amenaza propagarse a las propiedades inmediatas al monte arrasado.

Las pérdidas causadas por el voraz elemento son de verdadera importancia.

#### De viaje

##### Llegada de Barroso

Ha llegado de San Sebastián el ministro de Gracia y Justicia, con objeto de asistir al Consejo de ministro.

##### El general Tovar

Ha llegado a esta corte el capitán general de Galicia, Sr. Tovar.

Se posesionará mañana de la dirección general de la Guardia civil.

##### El Sr. Labra

En el tren rápido de Galicia ha regresado a esta corte el senador señor Labra.

Era esperado por algunos amigos y varios senadores.

#### El general Jáudenes

##### Su entierro

Se ha verificado hoy el entierro del general de división, en situación de cuartel D. Vicente Arizmendi Jáudenes, que falleció ayer.

Su muerte fué muy sentida entre el elemento militar, que acudió a rendir el finado su postrer tributo, asistiendo al sepelio.

#### De Valencia

##### Agricultores disgustados

Participan desde la ciudad del Cid que sigue el disgusto entre los agricultores a causa de la actitud del ministro de Hacienda en el asunto de la exportación de las patatas.

La carta del Sr. Alba que recibieron aquilios fué el origen del citado disgusto.

#### Ladrones de trenes

##### Su detención

El juzgado de Alicante instruye sumario contra ocho individuos que fueron detenidos por la guardia civil.

Formaban una cuadrilla que se dedicaba a cometer robos en los trenes.

Se practican indagaciones para descubrir a todos los comprometidos en estos robos.

#### Robos en los trenes

##### Pidiendo vigilancia

La prensa de esta corte se ocupa de la repetición de robos en los trenes.

Pide el Gobierno que por la policía se monte un servicio especial de vigilancia para garantía de los viajeros.

#### De política

##### Consejo de ministros

Esta mañana se han reunido en palacio los ministros, presididos por el Rey, celebrando Consejo.

El Sr. Romanones pronunció el discurso de costumbre, ocupándose de política internacional.

Los consejeros dieron cuenta de los asuntos que llevaban.

Tratóse del informe emitido por el Instituto de Reformas sociales y de las soluciones que han de darse a este asunto.

Y se aprobaron varios expedientes.

##### Firma regia

Los ministros sometieron a la firma del Rey varios decretos.

Algunos de ellos se refieren a una combinación de mandos militares.

##### Banquete a Dato

Hácese trabajo en San Sebastián para el banquete que se proyecta en honor al Sr. Dato.

Asistirán a él todos los exministros del último Gobierno conservador y algunas personalidades del partido.

##### Los explosivos

Fué comentada la disposición del ministro de Hacienda ordenando que se girase una visita de inspección extraordinaria a las oficinas del monopolio de materias explosivas.

Motivó esta visita la resistencia de La Unión de explosivos a facilitar ciertos datos que se le exigían por la Hacienda.

#### De Santander

##### La real familia

Comunican de Santander que los infantes han pasado toda la mañana en la playa del Sardinero.

Doña Victoria realizó por la tarde un paseo por Santander visitando puestos en la feria.

#### España en África

##### Una fiesta

El general Jordana comunicó al Gobierno que se efectuó en Tetuán la fiesta de la Pascua por los moros.

Hubo con tal motivo algunos festejos en que tomó parte la caballería jerrifiana.

Pronunció el espectáculo el jalifa con su corte y numerosos indigenas.

#### En Nueva York

##### Huelga ferroviaria

Dicen de los Estados Unidos que se agrava la huelga de los empleados de tranvías.

A estos se han unido los ferroviarios, sumando un total de 500.000 huelguistas.

#### La guerra europea

##### Noticias de París

El comunicado oficial de Francia dice lo siguiente:

Las tropas francesas conquistaron una nueva línea de trincheras al Norte de Somme.

Hicimos al enemigo 120 prisioneros. Destruimos una batería que tenían oculta en Lhons los germanos.

La artillería ha bombardeado nuestras posiciones en Chenoix, Vanx y Chaptire.

Se combatió en otros puntos del frente.

##### Sangrientos sucesos

Desde Tiflis comunican que aumenta la agitación entre el vecindario a causa de la falta de alimentos.

Esto dió lugar a que ocurriesen disturbios, organizándose manifestaciones de protesta contra la guerra.

La fuerza pública intervino para disolver las manifestaciones, surgiendo violentas colisiones.

De estas resultaron muchos muertos y heridos.

Se hicieron numerosas prisiones.

#### Puesto ocupado

Despachos de Londres participan que las tropas británicas han obtenido una victoria en el Africa Oriental.

La columna que manda el general Smith ocupó el puerto de Sodin.

#### De Petrogrado

Oficialmente dicen de Rusia que en Múchko se libró un importante combate y gresco por los turcos, teniendo que repliarnos al Norte.

No obstante el temporal de lluvias reinante, seguimos avanzando en Stochod.

#### Combates aéreos

Los despachos oficiales que trasmiten de París dicen que se han librado repetidos combates aéreos.

Dos globos cautivos alemanes fueron destruidos.

También han sido derribados varios

aparatos germanos por nuestros aviadores.

#### Bajas germanas

Se publicó por el Gobierno de Berlín la lista 507 de las bajas sufridas desde que ha comenzado la guerra.

En total suman 760.240 oficiales y 2.880.983 soldados.

#### Aeroplano averiado

Un aviator alemán que volaba sobre Monastir se vió obligado a aterrizar en las líneas serbias, siendo hecho prisionero el piloto.

Este percance fué originado por una interrupción que ha sufrido el motor.

#### Prisioneros turcos

Noticias de Londres comunican que las tropas inglesas hicieron 85.000 prisioneros a los turcos.

Estos prisioneros fueron conducidos a Suez.

# AGRICULTORES

Abonos orgánicos de pescado, compuesto de residuos de sardina, en condiciones de utilizar seguidamente.

Resultados excelentes y siempre seguros. No cabe engaño.

Los abonos químicos suelen no dar resultado.

Enviaré muestras y análisis a quien lo solicite.

Ofrezco gran partida a sociedad de agricultores que quisiera adquirirla.

## Dirigirse a Ramón Díaz Meirás

Santa Lucía, núm. 16.—LA CORUÑA

## Préstamos a todos

### Capitales extranjeros

Préstamos municipales, a Compañías de ferrocarriles y a Entidades en general

Condiciones ventajosas sujetas al tipo de interés oscilante del 4 al 6 por 100 anual y la duración de los préstamos de 10 a 30 años. Grandes facilidades en las devoluciones.

Toda operación origina indispensablemente GASTOS DE INSPECCION que ascenderán a PSETAS 400, cantidad que se deducirá de la comisión del 3 POR CIENTO, cuyo importe se deducirá a disposición del anunciante para sufragar los gastos de viajes, fondas, etc., al momento de solicitar el envío del delegado para practicar la necesaria inspección.

Gastos notariales, calculanse un cinco por mil para las grandes cantidades y un 30 para las pequeñas.

COMISION NUESTRA POR UNA SOLA VEZ:

3 por 100 SOBRE LA CANTIDAD PRESTADA

Constitución, en pocas semanas, de Sociedades importantes, aportando el capital necesario.

ESTRICTA PUNTUALIDAD. ABSOLUTA RESERVA.

Escribir con detalles a D. Roberto Ragazzoni

Calle de Mendizábal, 28, pral.—BARCELONA

## Balneario del Incio

— LUGO —

### AGUAS FERRUGINOSAS ARSENICALES

Especiales en la Anemia, Clorosis, Dismenorrea, etc., y enfermedades nerviosas, Neurastenia, Histerismo, etc.

TEMPORADA OFICIAL: De 1.º de Julio a 20 de Septiembre

Itinerario.—Ferrocarril línea de Galicia hasta la estación de Boveda, y desde este punto, coches y automóviles a Balneario.

Hospedajes: de 6, 7, 8 y 9 pesetas con habitación, servicio, dormitorio y comida. Altura: 700 metros sobre el nivel del mar.

Para referencias, dirigirse en todo tiempo al Administrador del Balneario de Incio (Lugo).

De venta en Farmacias y Droguerías principales.—Pedidos al por mayor, D. VALENTIN FERNANDEZ, del comercio.—Bóveda Médico habilitado del Balneario, Dr. Tena Sicilia.

## Selectos chocolates BRANDARIZ

ENRIQUE BRANDARIZ Y COMP.ª

Ronda de la Coruña, 22

— LUGO —

Venta al por menor:

Plaza de Abastos

Caseta núm. 4.

